WiesbadenRheingauTaunus

STANDORT FÜR GRÜNDUNGEN MIT STANDPUNKT

Gründer:innen und Unternehmer:innen, die Verantwortung für die Gesellschaft übernehmen, soziale und Umweltaspekte im täglichen Wirtschaften mitdenken, finden in unserer Region, dem Standort mit Standpunkt, optimale Bedingungen.

Gemeinsam schaffen wir Netzwerke, Räume, Veranstaltungen, Unterstützungsangebote und Weiterbildungsmöglichkeiten für die Gründer:innen von heute und morgen.

STARKE REGION DURCH STARKE GRÜNDER: INNEN

Unsere Region ist ein guter Ort, um ein Unternehmen zu gründen. In den vergangenen Jahren hat sich – getragen durch privatwirtschaftliches und öffentliches Engagement – eine vitale Gründungsszene etabliert. Kurze Wege, innovative Gründer:innen sowie engagierte Unternehmer:innen, Hochschulen und Investor:innen sorgen für ein lebendiges Ökosystem. Die Akteur:innen sind gut vernetzt, ausgesprochen kooperationsorientiert und motiviert, das Gründungsökosystem weiter zu entwickeln.

Zahlreiche Studien zeigen jedoch auch, dass die Wirtschaftsregion WiesbadenRheingauTaunus insgesamt nach wie vor signifikanten Nachholbedarf im Bereich Innovation und Dynamik hat. Eine gezielte Förderung und Profilierung der lokalen Gründungsszene bietet die Chance, diese Lücke zu schließen und bestehende Stärken des Wirtschaftsstandorts zu nutzen. Dies leistet einen entscheidenden Beitrag zur Zukunftsfähigkeit der Wirtschaft und der Region.

DIE GRÜNDUNGSSZENE ALS TREIBER VON INNOVATION UND DYNAMIK

Die Gründer:innen von heute sind die Unternehmen von morgen, die Arbeitsplätze schaffen, mit ihren Steuern die Gesellschaft tragen und die lokale Kultur prägen. Eine dynamische Gründungsszene treibt den technologischen Wandel voran, hält junge und gut ausgebildete Talente in der Region, zieht Investitionskapital an und inspiriert die Wirtschaft zu modernen Formen des Arbeitens. Auch für etablierte Unternehmen steigt die Standortattraktivität, da die Gründungsszene die Innovationskraft erhöht, Netzwerk- und Clusterbildung fördert sowie Möglichkeiten für Kooperationen und Geschäftsmodellinnovationen bietet.

STANDORT MIT STANDPUNKT

WiesbadenRheingauTaunus ist der Standort für Gründungen mit Standpunkt. Unsere Region ist kein schnelllebiger Standort. Unsere Gründungen zeichnen sich durch den Wunsch aus, einen langfristig positiven Beitrag zur Gesellschaft zu leisten. Sie stehen für Produkte und Dienstleistungen, die vorhandene Ressourcen intelligent nutzen und gesellschaftliche Probleme und deren Lösung mitdenken. Diese Gründer:innen folgen dem "Leitbild Ehrbarer Kaufleute". Sie priorisieren das Wohl ihrer Kunden, Mitarbeitenden, Lieferanten und unserer Umwelt gegenüber schnellem Wachstum und kurzfristigem Erfolg.

MABNAHMEN ZUR STÄRKUNG DER GRÜNDUNGSREGION

Politik, Wirtschaft und Gesellschaft haben jetzt die Chance, die Gründungsregion gezielt zu fördern und die vorhandene Dynamik zu nutzen. Wir haben sechs Maßnahmen identifiziert, die dazu beitragen:

- Offene Türen für Gründer:innen, Unternehmen und Initiativen, die diesem Leitbild folgen, bei Politik und Verwaltung sowie bei mittelständischen Unternehmen und Konzernen.
- 2. Einsetzen eines runden Tisches der Akteur:innen der Gründungsregion unter Moderation der IHK Wiesbaden, um Schwächen zu identifizieren, Aktivitäten abzustimmen, Synergien zu schaffen und das Leitbild umzusetzen.
- 3. Aktivierung privater Investor:innen aus der Region, um Kapital und Know-how für die Entwicklung von Start-ups und neuen Geschäftsmodellen zur Verfügung zu stellen.
- 4. Entwicklung des Alten Gerichts zum Gründungs- und Innovationszentrum als Aushängeschild und Hub für die Gründungsregion.
- 5. Bessere Vermarktung der Gründungsregion und deren Erfolgsgeschichten.
- 6. Bezahlbare, attraktive Räume und Büroflächen für Gründer:innen.

Wiesbaden, 31. März 2021

Die Unternehmer:innen des IHK-Ausschusses Junge Wirtschaft beschließen das Leitbild und vereinbaren, dieses und die vorgeschlagenen Maßnahmen gemeinsam voranzutreiben.